

LA OPINION

DIARIO DE SALAMANCA

Precios de suscripción—En Salamanca un trimestre 3 pesetas.—En Provincias 3 pesetas 75 céntimos.—**VENTA** número del día 5 céntimos, atrasado 15 id.
Esquelas de funeral—En 1.^a plana a una columna 75 pesetas, a dos idem 12'50 en 2.^a y 3.^a 10 idem y en 4.^a plana 5 idem.—**Comunicados y reclamos** a precios convencionales.—**Todos los pagos adelantados.**

Precios de los anuncios—Según lo dispuesto en el artículo 71 del Reglamento provisional para la ejecución de la Ley del Timbre, por cada anuncio, reclamo ó aviso pagará por cada una de las veces que se inserten, 10 céntimos por el Timbre del Estado.—Anuncios en 1.^a plana 15 céntimos línea.—Id. en 2.^a y 3.^a idem 10 idem.—Idem en 4.^a 2 céntimos línea.—**Todos los pagos adelantados.**

DIRECCION, REDACCION

Y
ADMINISTRACION

1—Patio Chico—1

TELÉFONO NÚM. 24

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

ex-Ayudante del Dr. Highlands
precios módicos

Hotel Cuatro Estaciones.—Principal.

Santos para mañana

Día 18.—**Miércoles**—San Agapito, mártir; San Fermín, obispo y confesor, y Santa Clara, virgen.

Se riza de San Jacinto, confesor, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Parroquia del Carmen.—Comienza la novena a la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús; todos los días por la tarde, a las seis y media, exposición del Santísimo, rosario, letanía cantada, sermón, novena y gozos. Será orador el muy ilustre señor don Nicolás Encinas, Canónigo Lectoral.

Convento de las Bernardas.—Sigue la novena a San Bernardo.

Siervas de María.—(San Millán).—Los mismos cultos.

MERCADOS

Salamanca

Salamanca 17.—Trigo candeal 50 reales; trigo rubión, 45 idem; cebada añeja, 00 idem; Idem nueva, 24 idem; centeno a 25 idem; Algarrobas, 25 idem; lentejas, 40 idem; garbanzos superiores, 180 idem; idem regulares, 130 idem; idem medianos, 90 idem; Guisantes, 28.

Ledesma 16.—Trigo candeal de 42 a 47 reales; centeno, 26 idem; cebada 22 idem; algarrobas 23 idem; avena 16 idem; garbanzos 100 idem; patatas 3.

Ganados.—Bueyes de labor 1700 reales; novillos de 3 años 1200; añojos y añojas, 450 idem; vacas cotrales 750 id. cerdos al destete 50 idem; idem de 6 meses 100 idem, id. de un año 180 id. idem de año y medio 260.

Vitigudino 16—Trigo barbilla 44 reales; en el mercado 00'00 cebada 23 idem; guisantes, 32 idem; centeno, 22; bueyes del abor 1800 idem; novillos de 3 años 1500 idem; cerdos de 6 meses 80 idem; de un año 120 idem; vino 16 idem; cántaro.

Zamoras 16.—Trigo 52 reales; cebada 20 idem; garbanzos 90 y 120 idem; centeno 24 idem; algarrobas 24 idem; cerdos de 6 meses 100 idem, de un año 180 idem; vino 12 reales cántaro.

Valladolid

Valladolid 16.—Entraron 300 fanegas de trigo, pagándose a 49'34 reales fanega.

Medina 16.—Trigo bueno a 50 50 reales fanega; id. morcajo a 48 id. idem; centeno a 25 idem; cebada a 19 idem; algarrobas a 23 idem; alubias 28 idem; garbanzos superiores a 160 idem;

Palencia

Palencia 16.—Trigo a 50 reales fanega; cebada a 16 idem; compras animadas, tendencias firmes.

Zamora

Zamora 16.—Trigo a 50 reales fanega; cebada 20; centeno 24 idem; algarrobas 24 idem; lentejas, 60 idem; Alubias 65 idem; garbanzos superiores 145 idem. regulares 95 idem y medianos 70 idem.

Puede sustituirse

Está visto que cada incidente que ocurre en este desdichado país y que afecta a los Poderes públicos, se hace muy difícil resolver el conflicto causado por aquellos.

Tenemos uno sobre el tapete a consecuencia de la desgraciada muerte de don Antonio Cánovas del Castillo.

Algunos políticos, han afirmado, creemos que gratuitamente, que el que fué jefe del partido conservador era insustituible.

Tales afirmaciones son sin duda producto del aturdimiento que produce un acontecimiento como el ocurrido en Santa Agneda.

Tales afirmaciones las hemos calificado de gratuitas, y así son en verdad, por que si no fuera así, iría tanta diferencia como de la justicia a la adulación.

El señor Cánovas, no será sustituible para los políticos que llegan a los altos puestos por el caciquismo; pero son todos los políticos así? No.

Solo a los que, cual columna de avejas, las falta la maestra y se encuentran perdidas. Solo a los que no sirven mas que para adular y ser mandados. Solo a los que sin iniciativa, hacen lo que

los manda el jefe político, pueden pensar así.

Encontramos muy natural, que todos los que se han acostumbrado, a mirar a ciertos hombres como a Dioses, se atontonen cuando les diga. «Ese Dios en que creáis, ya no existe.

Encontramos muy lógico, que la ignorancia titubea, que el medroso padezca, que quien necesita apoyo se caiga en el surco si no lo encuentra. Pero también creemos, que la ignorancia, el miedo y la debilidad, tienen excepción en España.

Por tanto, ni como hombres, ni como ciudadanos, ni como españoles, podemos consentir que la adulación respecto a un patriota que hoy más que nunca merece nuestros respetos, sirva para menoscabar suficiencias, que ni son conocidas, ni mucho menos pueden ser juzgadas de una manera tan desfavorable para España entera, para sus hijos y para con los extranjeros.

Desde Madrid

Agosto 16

No del día

La cuestión de la jefatura del partido conservador, está produciendo grandes disgustos a los que no han soñado en ella y lo que es todavía peor, un semillero de intrigas que contribuirán, seguramente, al desmemoramiento de importantes figuras que permanecían fieles al lado del señor Cánovas del Castillo.

De las declaraciones hechas por el señor Romero Robledo, se desprende que dicho personaje está dispuesto a desertar del campo ministerial si llegase a ser cierto el reingreso del señor Silvela, pero no cuenta con que la mayoría de los conservadores y aún algunos romeristas, se hallan dispuestos a prescindir de don Francisco Romero.

De regreso

Hoy han empezado a regresar a sus respectivas provincias, las comisiones que vinieron a asistir al entierro y funerales del señor Cánovas.

Todas ellas han visitado al general Azcárraga, para reitrearle su incondicional adhesión.

Reclamaciones

Telegrafían de Sema a Londres que el gobierno de las Indias ha dirigido al Emir de Atgamstan enérgicas reclama-

ciones por la parte que han tenido sus súbditos en los desórdenes de la frontera.

Peregrinacion

Han salido de Oporto siguiendo su viaje a Lourdes 200 peregrinos entre los que figuran ocho paráliticos y ciegos.

La Bolsa

4 por 100 interior 64'50; exterior 80'70; amortizable 79'00; cubas 95'40 cubas nuevas 79'75; Banco 000'00; tabacos 214'00; Paris a la vista 31'00; Londres 33'03; Aduanas 96'20. (Sin cupón).

El Corresponsal.

EGOS Y SUCEDIDOS

Un marido verdugo

Un marido que se convierte en verdugo para vengar a su mujer.

Este suceso ha ocurrido en Dakota y es bastante original como todo lo que a los yankees se refiere.

Un tal Jorge Broswe asesinó a la esposa del coronel Stone, siendo por su crimen condenado a muerte, cosa que nada tiene particular.

Asesinos que purgan sus delitos en el patíbulo es, lo mismo en el nuevo que en el viejo continente, cosa natural y corriente. Pero lo raro aquí es que el marido en cuestión, sediento de venganza, pidió y obtuvo del juez ser él mismo quien cumpliera la sentencia, sustituyendo al verdugo.

Una vez que logró lo que deseaba, repartió profusamente por toda la ciudad tarjetas enlutadas invitando al mayor número posible de personas para que gozaran del espectáculo.

La cosa es un poquito fuerte, como yankee, y hasta inverosímil también, pero conste dejamos la gloria toda de la noticia al periódico norteamericano donde la hemos leído.

Ferrocarril acuático

Se ha inaugurado en Inglaterra el primer ferrocarril acuático entre los puertos de Brighton y R. ttingdean.

La línea está asentada sobre una base constituida por sólidos pilares de hierro clavados en el fondo del mar.

Los vagones no tienen ruedas, sino un patín que les permite deslizarse sobre los carriles, movidos por la electricidad.

Des numerosos asistentes a los ensayos efectuados, quedaron satisfechos del resultado obtenido.

Herederos de un gato

Acaba de morir en Paris un gato, constituyendo este hecho tan sencillo un gran acontecimiento porque deja una herencia de 300 francos de renta a favor de la caja de las escuelas de la a caldia del Temple.

Una señora Dubrai, que no tenía otra afición en el mundo mas que su gato, que atendía al nombre de *Bis*, quiso dejarle por heredero en su testamento; pero como no pueden heredar los animales, la señora Dubrai imaginó legar á las escuelas de la calle de los *Quatre Fils* 10.000 francos, encargando al municipio que cuidase de su querido gato.

La comisión de las escuelas tomó las medidas necesarias para que se respetase la voluntad de la señora Dubrai, y á la muerte de ésta el gato rentista fué confiado á una portera, quien recibía 25 francos mensuales por su cuidado y alimentación del gato.

El afortunado minino gastaba diariamente 5 céntimos de hígado y 20 de leche. Por fin ha muerto á los 16 años de vida, y las escuelas cita las vienas á heredar del felino el disfrute de los 300 francos anuales.

Fechas anarquistas

He aquí unas cuantas fechas de sucesos y abominables atentados anarquistas.

1834 Aparece en la Asamblea internacional de Londres el anarquismo como doctrina.

1872 Ruptura de relaciones entre los partidarios de Marx y los de Kropotkin.

1879 Huelga formidable de los mineros belgas.

—Tentativa de asesinato contra el Rey de Italia.

1889 El hojalatero Hoedel y el doctor Nobiling intentaron asesinar al Emperador Guillermo.

—Sublevación de los obreros de Londres, que produjo más de doscientos heridos.

—Tentativa contra la vida del Czar.

—Otro atentado contra la vida de Alfonso XII.

1881 Asesinato del Czar.

1882 Aparacen los dinamiteros en Montcaules-Mines.

1883 Atentado de Cyvoet en Bellecour.

1884 Atentado contra el Emperador de Alemania por tres anarquistas; ejecutados éstos, los anarquistas continuaron con el asesinato del inspector de policía Rumpf.

1885 Eliseo Reclus logra, ayudado por Kropotkin, que los anarquistas renuncian á las luchas políticas.

1886 Estalla la huelga de obreros de Decazeville, en que es asesinado el agente Watrin. El anarquista Galo promueve un grave tumulto en la Bolsa de París.

—Motín en Chicago, cuyos directores son condenados á muerte.

1887 El anarquista Duvat inicia una serie de muertes con fin político, cuyo ejemplo siguen Pini y Marpeau.

1891 Intentonas en Clichy.

1892 Sucesos en Jerez. Atentados de Ravachol y explosión del restaurant Verdy. Explosiones de Lirja y Moneant. Huelga de obreros.

1893 Atentado de Pallás. Explosión en el Liceo. Asesinato de Georgewich. Robos de Paulain. Asesinato del agente Colson. Atentado de Vaillant.

1894 Asesinato de Carnot.

1896 Nuevo atentado de Barcelona.

1897 Atentado contra el rey Humberto. Asesinato de Cánovas.

El tiempo por Escolástico

Del 16 al 20, hay indicios de que un mínimo de depresión en los mares del

Norte pretenda influir en Francia comunicándose á las regiones pirináticas.

El 18 invadirá el NE por Huesca. Hacia el 20 extenderá su acción por todo el Este., y ya el 21 se iniciará tiempo vario é inseguro en las provincias centrales con viento NO. recio.

Del 22 al 25 determinada depresión al NO de Africa, perturbará el Estrecho caminando al Mediterráneo. Su acción no alterará fuera de los accidentes orográficos de las regiones del S., el régimen de buen tiempo, propio de la estación que reinará en la Península.

Del 26 al 27, la depresión anterior avanzará por el Mediterraneo hacia el S. de Francia, y ya sus efectos se dejarán sentir al NE. de la Península y al SE. de las costas Francesas, por manifestaciones de tronadas rápidas que hacia las provincias centrales de España traerán ventarrones y turbonadas con vientos del E.

Del 28 al 31, una perturbación tempestuosa se iniciará en el SO. del Atlántico. El 29 se encontrará esta manifestación al SO. de Portugal. El 30 tocando la costa NO. de dicho reino, avanzará hacia el Canal de la Mancha, para desvanecerse en las costas de Inglaterra.

La granja mayor del mundo

La inmensa posesión que merece dicho título se halla situada al SO. de la Luisiana, y ha sido adquirida hace dos ó tres años por un sindicato de capitalistas. Los pastos dependientes de esta finca gigantesca se extienden de N. á S. en una longitud de mas de 160 kilómetros, y de E. á O. en anchura de 40; la granja; ó mejor dicho, las diferentes granjas que la componen, cuentan mas de 30.000 cabezas de ganado vacuno y caballar, este último semisalvaje, diseminadas por los ilimitados pastos. En esta granja se cultiva el trigo, el azúcar, el arroz y el algodón, y todos ellos se dan con exhuberancia. Como no hubiera sido posible establecer un solo centro de explotación, á cada seis millas de distancia se encuentra una ranchería. Solo los cercados han costado unas 250.000 pesetas.

Todos los trabajos de labranza sin excepción, se hacen a vapor. Para cada extensión de 800 metros próximamente, se instalan dos máquinas que mueven un cable, al que estan unidos cuatro arados; de este modo se labran 12 hectáreas al dia exigiendo el trabajo de tres hombres nada mas. Para la explotación de las riquezas que contiene esta inmensa propiedad no falta nada en lo tocante á transportes y expedición al exterior. La vía férrea *Sud Pacific* atraviesa la granja en un espacio de 58 kilómetros, y demas la finca posee una verdadera red de vías navegables entre naturales y artificiales que mide 483 kilómetros de desarrollo y que surcan sin cesar tres vapores.

TRIBUNALES

Señalamiento

Mañana se verá en juicio oral y público ante el tribunal de derecho de la sección primera, dos causas, instruida una en el Juzgado de esta capital contra Nicomedes Cortés López, por lesiones. Será Ponente, el señor Heras; Defensor, el señor Muñoz y Procurador el señor Morató.

Procede la otra del Juzgado de Béjar y se siguió contra Julián Heras Moreno por disparo de arma de fuego. Es Po-

nente, el señor Zumalacarrégui Defensor el señor Cuesta y Procurador el señor Almeida.

NOTICIAS

La Administración de Hacienda en esta provincia ha remitido al Gobierno civil, para su inserción en el *Boletín Oficial*, la relación de los industriales de esta capital declarados fallidos durante el tercer trimestre de 1896 97, por resultar insolventes en los procedimientos de apremio seguidos contra los mismos.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Veguillas, dotada con el sueldo anual de 250 pesetas, por la asistencia gratuita de 20 familias pobres.

La guardia civil de Almenara, ha recogido al vecino de El Pino Angel Rivas Hernández, una escopeta, para cuyo uso no tenía la correspondiente licencia.

El día 4 de Septiembre próximo, tendrá lugar simultáneamente en los Juzgados de Béjar y Puerto de Béjar, la venta de varias fincas rústicas embargadas al vecino del último de referidos pueblos, José Rico Hernández, para pago de las costas ocasionadas en causa que se le siguió por hurto de leñas.

Los Capitanes de turno que forman el Consejo que ha de juzgar el asesinato del señor Cánovas, del Castillo son los siguientes:

Del regimiento de Valencia, don Juan Cerezo, don Faustino Rodríguez y don Francisco Cardenas; del regimiento de Sicilia, don Alejandro Landa y don Anastasio Diez; de la zona, don Joaquín Zubiaurre, del Parque de Artillería, don Antonio Fernández Landa, y del séptimo regimiento de Artillería, don José Conesa.—Cos.

Según el inspector general de Sanidad de Cuba señor Losada, ascienden á 35.000 los enfermos que hay actualmente en el ejército de Cuba.

La Voz de Guipúzcoa ha publicado una carta del general Pando, insistiendo en que con los elementos acumulados en Cuba hay de sobra para acabar pronto con la guerra, siempre que se hagan rectificaciones de procedimiento, pues en caso contrario se encaminará á un segundo fracaso, y esto lo saben todas aquellas personas á quienes interesa.

El día 11 del presente mes se suicidó ahorcándose en el pueblo de Gallegos de Solmirón el vecino Isidro Crespo Castro de 72 años de edad viudo y de oficio jornalero. Para llevar á cabo su intento valiéndose de una cuerda que ató á una viga del portal de su casa.

Dos días después ó sea el día 13, otro vecino llamado Macario González viudo también y de 42 años de edad y propietario, se suicidaba colgándose de un bañal de su pertenencia.

Se ignoran los móviles que á dichos sujetos les han impulsado á llevar á cabo tan fatal resolución. Créese que ambos padecían de ataques de enajenación mental.

El Ayuntamiento de Málaga, en sesión extraordinaria, ha acordado por aclamación, gestionar de la señora viu-

da del señor Cánovas, el traslado de el cadáver de éste á aquella ciudad, con el fin de darle sepultura en un mausoleo que se construirá en la ciudad andaluza.

Con este objeto han visitado al señor Azcárraga, una numerosa comisión de concejales, diputados y personas influyentes, rogándole interponga su valiosa influencia con la respetable viuda, á fin de que sea un hecho la aspiración de la ciudad de Málaga, cuna del señor Cánovas, pueda allí perpetuarse la memoria del hijo amado, que pereció víctima del proyectil que lanzara la mano criminal del fanático asesino.

La comisión malagueña salió muy satisfecha del recibimiento que dispuso el señor Azcárraga.

Con motivo del crimen de Santa Agueda, propone un comerciante al *Standard* que se trate á los anarquistas como á los locos, y que se les encierre en grandes establecimientos *ad hoc*, donde deberá someterseles á un sistema curativo hasta que sus facultades intelectuales se repengan y equilibren.

Una campesina gallega, al dar á luz cerca de Santiago una robusta niña, y al ser trasladada al hospital, dió á luz otros dos, viviendo los tres recién nacidos, que amamantan la madre y un ama.

Oposiciones á Correos

Preparación completa y especial por funcionarios del Cuerpo.

Continúan abiertas las clases de esta Academia en su domicilio.—Libreros 70.

Honorios QUINCE pesetas mensuales

El alcalde de Foggia, pueblo del asesinato del señor Cánovas, ha teleografiado en nombre de la junta municipal, á la que reunió con toda urgencia, tan pronto como se confirmó la personalización de Angiolillo.

Dice el despacho: «Al presidente del Consejo de la nobilísima España:

»Ruego á V. E. exprese á ese gobierno el unanime sentimiento y profundo pesar de los habitantes de Foggia, los cuales, indignados, protestan del execrable delito cometido por el criminal Angiolillo, que la suerte hizo por desgracia, naciera en este pueblo.

Ha sido denunciado por la guardia civil de Beleña, el vecino de Galinduste Manuel Sanchez Briz, por hallarse extrayendo estiércol de la dehesa de Velayos sin la correspondiente autorización.

El juzgado de instrucción de esta capital se halla instruyendo causa contra Pedro Elena (a) *Gallo*, como presunto autor de lesiones á Miguel Sánchez su convecino.

Las heridas que éste recibió han sido calificadas de graves por los médicos que le practicaron la primera cura.

Con motivo de los solemnes funerales que se han celebrado en la iglesia de San Francisco el Grande, por el alma del insigne estadista señor Cánovas del Castillo, la viuda ha hecho entrega al gobernador civil de Madrid 10.000 pesetas que, con destino á socorrer los pobres de a corte, le han sido remitidas por una piadosa persona, cuyo nombre oculta.

La señora viuda de Cánovas ha manifestado deseos de que dicha cantidad sea repartida entre los Asilos de mendicidat

de conferencias de San Vicente de Paul y las casas de Socorro.

De las 10.000 pesetas 5 000 serán distribuidas por el señor Arzobispo Obispo de Madrid Alcalá, según orden recibida por la primera autoridad civil.

CAFE DEL PASAGE

Concierto de VIOLIN y PIANO

para el Martes 17

á las nueve de la noche

El Excelentísimo señor Obispo de esta diócesis, visitó ayer las obras que se están verificando en la antigua parroquia de San Bartolomé.

Su Excelencia Ilustrísima, conferenció después breves momentos con el señor Gobernador civil.

Los conservadores de Alba de Tormes, reunieron ayer mañana, para asistir á las honras fúnebres que por el eterno descanso del que en vida fué su ilustre Jefe se celebraron á espensas de aquellos en la iglesia de M. M. Carmelitas.

Después de terminadas las honras telegrafaron á la viuda riterándola su más sentido pésame.

El centro de labradores de Valladolid se ha dirigido á esta Comisión provincial solicitando su concurso para la Exposición de ganados que se verificarán en el próximo Septiembre.

Es ya un hecho que las señoritas toreras matarán cuatro toros de esta tierra en el próximo mes de Septiembre.

Parece ser que el día señalado para esta corrida es el día 14.

¿No puede decir el señor Gobernador civil, que multa correctivo ó represión, se impuso á un sujeto que hace algunos días desobedeció á los agentes de su autoridad promoviendo un regular escándalo en la Estación del ferrocarril, á presencia del comisario de policía?

Porque se nos asegura que el individuo á que nos referimos, no ha comparecido ni siquiera ante el señor Inspector á justificar su conducta respecto al hecho que se le imputaba.

El próximo día 24, tendrá lugar en el despacho del señor alcalde la subasta del arbitrio municipal establecido sobre los puestos públicos para la feria de Septiembre, bajo el tipo de 6500 pesetas.

Para poder tomar parte en la subasta es requisito indispensable, dejar 325 pesetas como fianza provisional, en la Depositaria de fondos municipales.

Los alumnos que deseen matricularse en algunas de las asignaturas, las que se cursan en el Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad, puede hacerlo todos los días no feriados en la secretaria del Establecimiento, de 9 á una de la tarde.

El Ayuntamiento de Cerro (El) á acordado anunciar la vacante de médico titular con la dotación de 500 pesetas anuales.

Será agraciado el que mayores méritos reúna de los aspirantes, pudiendo solicitarla en el término de 15 días.

Varios vecinos de Cantalapiedra han sido denunciados por la guardia civil de

aquel puesto, por haber sido sorprendidos pescando, en el río de la Caralina, sin la correspondiente licencia.

Los artefactos y tres kilogramos de peces que llevaban consigo se han entregado al Juzgado correspondiente.

En la procesión con que las Jóvenes Teresianas de esta ciudad piensan honrar á su amada patrona en los días 26 y 27 del corriente mes, contraán las niñas asiladas del Hospicio, acompañándolas la banda provincial, himnos entusiastas, cuya letra es del doctor don José López Alonso y la música de don Manuel Mezquita, y además otro himno que á la mística doctora dedicaron recientemente las jóves Teresianas de Cataluña en su peregrinación á Moutserrat.

El señor Gobernador civil acompañado de su respetable familia visitó el domingo último en Alba de Tormes, el sepulcro de la mística doctora santa Teresa de Jesús.

El alcalde de aquella villa señor Escudero acompañando á los visitantes á todas partes hasta que regresaron por la noche á nuestra ciudad.

El Ayuntamiento de Salamanca pagó por arriendo de las locales, que se hallan instalados los fieltos de consumos 1.497 pesetas y 50 céntimos; por combustible y alumbrado para las oficinas 811.62 y por arriendo del cuartel de Trilingüe 400 pesetas.

El Ayuntamiento de Ledesma, ha acordado verificar varias obras de reparación en una de aquellas escuelas.

La Comisión provincial ha contestado á la Junta provincial de instrucción pública que tan pronto como le consista el estado del erario, se pagará el aumento gradual de sueldo. Tanto un corporación como la otra, merece plácemes sus desvelos en favor del magisterio de esta provincia.

Anteayer en la plaza de Gijón, lidiándose el quinto toro, alcanzó este á Mazzantini y le derribó, sin consecuencias, afortunadamente.

A las 6 de la tarde de ayer, le fué entregado al tipógrafo señor Miranda, el original de los programas de festejos para la próxima feria.

El concierto verificado anoche en el Café Pasaje resultó magnífico. Los Profesores señores Soler y Rodríguez, situados en el salón del espacioso Café, y con todas las puertas de salida abiertas, se oía por la numerosa concurrencia con sumo agrado.]

Las condiciones acústicas del salón por una parte y la novedad de las piezas ejecutadas, valieron á dichos profesores numerosos aplausos merecidos.

La Lucha, periódico de la Habana, ha iniciado la idea de que erija en dicha ciudad una estatua al señor Cánovas del Castillo.

Los demás periódicos aplauden el pensamiento.

El casino Español le ha dado forma abriendo una suscripción que encabeza con la cantidad de 5.000 pesos.

Triste augurio el que nos llega procedente de Viena. El profesor Falb anun-

cia que el día 13 de Noviembre de 1899 (Ha 13 había de ser), un cometa chocará con la tierra. Los cálculos del sabio meteorólogo no permiten asegurar por ahora si la violencia del choque reducirá á polvo nuestro miserable planeta, ó si envolverá en una atmósfera de gas envenenada que causará la muerte á todo el género humano. Este, que funda todas sus esperanzas en el siglo XX, debiera procurar que sus proyectos se llevaran á ejecución con la mayor rapidez posible.

Lo que debe en parte tranquilizar al género humano es que los hechos desmienten generalmente á los oráculos de la meteorología.

Acompañado del Arquitecto señor Rupples, saldrá hoy para la inmediata villa de Alba de Tormes nuestro ilustrísimo señor obispo de esta Diócesis R. P. Cámara.

Según hemos oído parece que esta visita tiene por objeto señalar las fincas que más se precisan de molar para cuanto antes empezar la Basílica Teresiana.

Por escandalizar en la vía pública, fueron denunciadas ayer por los guardias municipales dos vendedoras de la plazuela del Corriño.

La intervención de los agentes de la autoridad, evitó que la cosa tuviera consecuencias.

El Nacional y La Epoca, al dar cuenta del entierro del señor Cánovas, dice: Además de las personas que figuraban en el entierro, asistiera el Diputado á Cortes para Salamanca, señor Lafuente y los Diputados provinciales don Juan Estella y don Florencio Polo que acompañaron al cadáver del señor Cánovas desde Medina del Campo.—La Comisión provincial ha aprobado la propuesta hecha por la Junta Provincial á favor de don José Gutiérrez Sánchez, para el cargo de Cargero de los fondos de primera enseñanza de esta provincia.

Para honrar la memoria del señor Cánovas el señor Elduayen ha hecho un donativo de 10.000 pesetas, con destino á los pobres de Madrid.

Cumpliendo órdenes verbales del señor Fiscal de esta Audiencia, no damos cuenta hoy de un extenso telegrama que hemos recibido dándonos cuenta de por menores del Consejo de Guerra verificado para juzgar al asesino del señor Cánovas.

Sin embargo, la prensa de Madrid, da cuenta del Consejo de Guerra y se ha permitido la circulación de nuestro telegrama.

En la Secretaría se facilitarán impresos.

DESPACHOS Y TELEGRAMAS

Advertencia

Madrid 17 (9:10 m.)

La prensa de Londres llama la atención de los peligros que entraña la ocupación internacional de la isla de Creta. Un corralón de fuerza de los diversos países cerca de la Canea y á Galata, pero no puede impedir que los habitantes de la

isla crucen la línea cometiendo numerosos atropellos.

Se considera que la intervención europea es más asensible que eficaz.

Maniobras militares

En las próximas maniobras militares de Berlin tomaron parte 143 batallones de infantería, 115 escuadrones de caballería, 111 baterías de artillería, 21 compañías de ingenieros y tres secciones de aerostación militar.

De viaje

Anoche salió para Antequera el señor Romero Robledo.

Nombramientos

Telegrafian de Toledo que ha sido elegido vicario capitular el M. I. señor Paya y Mayordomo de la mitra el señor Cadenas.

Buenas noticias

Un telegrama de Cuba que se ha facilitado ayer tarde es completamente satisfactorio por el gran número de rebeldes que se han presentado á indulto y la considerable cifra de muertos en los diferentes encuentros ocurridos.

ULTIMA HORA

Sigue mejor

El parte médico puesto anoche en París en el domicilio del duque de Orleans dice que el enfermo pasó con tranquilidad el día de ayer y sin que se presentasen complicaciones. A última hora el estado continúa siendo satisfactorio.

El general Albertone ha renunciado á conseguir nueva satisfacción por las armas.

Dimisiones

Hoy se celebrará Consejo de Ministros bajo la presidencia del señor Azcárraga quien recogerá las dimisiones de todos los Ministros para entregarlas á la Regente.

También se tratará en dicho Consejo del recibimiento que ha de hacerse al embajador de los Estados Unidos Mr. Woodford.

Creése que la Regente recibirá á dicho personaje en Madrid.

De Cuba

Se ha recibido un telegrama oficial de Cuba, en el cual se comunica que en las primeras horas de la mañana de ayer, tuvieron nuestras tropas un encuentro con los rebeldes cojiendo á éstos 100 prisioneros con armas y gran cantidad de municiones.

El Corresponsal.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA DE NEGOCIOS

Especial para asuntos sobre el ramo
de propiedades
y derechos del Estado.

DIRECTOR

Don Juan Antonio Hernández

78—SAN PABLO—78
SALAMANCA

Dedicada esta agencia desde su fundación a los asuntos que conciernen al ramo de Propiedades y derechos del Estado, y agradecida por demás a las numerosas corporaciones y particulares que han utilizado sus servicios no vacila en ofrecer es uno nuevo, que por su naturaleza, es mas que ninguno otro, de singularísima importancia.

La legitimación de terrenos, que en otro tiempo fueron del Estado ó bien propios y comunes de los pueblos, es materia que en la actualidad ofrece multitud de casos en que se harán precisas la confección y dirección de expedientes como medios de amparar en sus derechos a los poseedores actuales.

En el Real decreto de Hacienda fecha veintinueve de Junio último, se contienen las disposiciones referentes a dichas legitimaciones de terrenos, y de allí se desprenden también los muchos casos en que se nos hace preciso el expediente de legitimación por ser otro el trámite jurídico que ha de seguirse para lograr el correspondiente título de propiedad de aquellos.

También son de importancia trascendental para los pueblos las recientes disposiciones de Hacienda y Fomento referentes a montes públicos. Por dichos centros se ha ordenado la rectificación del Catálogo general para excluir del mismo todos aquellos que merezcan la calificación de enagenables.

Pues bien; esta agencia concedora como ninguna otra de las circunstancias concurrentes en cada uno de los de esta provincial se encarga de formular las oportunas protestas en todos aquellos casos en que no proceda la enagenación como sucederá en gran número de ellos aunque ya no tengan el caracter excepcional por su razón arborea que hasta el presente los cualificaba.

Los honorarios devengables en la gestión serán módicos y proporcionales a la importancia del asunto que se encomienda

AGUAS SULFURADO--SÓDICAS

Las reformas verificadas en este acreditado establecimiento, durante el pasado año, y anteriores, hace que esté á la altura de los primeros de España.

BAÑOS DE CALZADILLA DEL CAMPO

Aguas especiales para la curación de las enfermedades de la piel, afecciones gastro-hepáticas, reumatismos, catarros, naso-faríngeos, de la laringe y bronquiales crónicos.

TEMPORADA OFICIAL desde 1.º de JUNIO a 30 de SEPTIEMBRE.

EL CARMEN

LA MAZA DE ALBA. —SALAMANCA

Nueva fábrica de cerámica de construcción y ornamentación, productos, efraclorios pavimentos hidráulicos y depósito de cementos nacionales y extranjeros.

LITOGRAFÍA DE

DONINO MIRANDA

14—MELENDEZ—14

Se hacen toda clase de trabajos litográficos; carteles anunciadores de ferias a precios económicos a 10 colores, al cromo; tarjetas de visitas, cartas comerciales con las fotografías de los establecimientos, membretes con escudos, música, tarjetas con letra exacta del interesado y etiquetas de todas clases.

Fábrica de abonos químicos

Cervera del Rio Alhama (Rioja)

JUAN MÁNUEL ZAPATERO

Recomendamos a los señores labradores que, en la próxima siembra, empleen alguna cantidad de los abonos preparados en esta Fábrica, seguros de que en años sucesivos los han de preferir.

No es posible ya mejor resultado, que el obtenido en varios pueblos de esta provincia, donde, tanto para cereales, como para legumbres y hortalizas, los han aplicado.

Hay depósitos en varios pueblos y se desea establecerlos en algunos más, pudiendo los que quieran encargarse de ellos, dirigirse a Gerardo González en Salamanca.

